
5000套(间)保障房下月配租
申请者资格审核电脑“说了算”

本报11月27日讯(记者 喻雯
实习生 王继国) 27日，记者从济南
市房管局获悉，5000套(间)保障房已
准备就绪，配租将于12月展开。为了
保证“阳光分配”，记者现场体验了保
障房电子审核系统，资格审核完全由
电脑“说了算”，伪造证件、虚报材料
申请者将被拉入黑名单，限制申请。

27日下午，济南市保障性住房管
理中心有关工作人员向记者展示了
住房保障审核管理系统的应用。申请
人在区房管局申请时，需要身份证号
的审核。记者看到，工作人员将正确
的身份证号输入后，系统能直接辨
认，并进入下一审核环节。当工作人
员将正确的身份证号改动一位数字，
就会出现“输入信息有误无法继续审
核”的提示，这样一来，持有虚假身份

证号码的人会被直接拒绝。
当进入市级初审阶段时，工作人

员扫描申请者提供申请资料资料袋
条码，申请人的家庭、年龄、收入、名
下有无房产等信息以表格的形式在
微机页面上显示。一名申请者名下已
有一套房改房，系统直接拒绝，没有
通过审核。

记者了解到，济南市申请廉租住
房的家庭，必须是无房户，其成员人
均年可支配收入要低于16642元，家
庭夫妻双方年龄合并计算应满75周
岁，单亲家庭、单身申请人年龄分别
应满40周岁、45周岁。

如果申请人的住房、年龄、收入
不符合这些“硬杠杠”，住房保障电子
审核管理系统将会自动发出提示预
警。而且，该审核系统实现了数据的

实时更新，已入住保障房的家庭如果
此后住房发生变化不再符合规定要
求，系统会自动进行预警提示，审核
人员将立即进行核实并依法处理。

与此同时，该审核系统还专门设立
了限制信息板块功能，对骗保者设置不
良信息记录。同时，该审核系统还将审
核工作人员的工作量、退件率(出错
率)、超时率与个人和单位的年终考评、
绩效考核相挂钩，既增强了审核人员的
责任心，又提高了审核的准确率。

为快速甄别申请人的实际住房
情况，2011年8月，济南率先建成并运
行全国首个个人住房信息系统。系统
将原来分散在房屋预售、房屋登记、
房改、住房保障等系统的数据统一到
同一数据库中，涵盖全市居民、约110
万件房产发证信息。

居委会不仅办公

还是休闲娱乐场所

本报 1 1月 2 7日讯 (见
习记者 蒋龙龙 ) 天桥
区堤口街道的黄岗东路
社区和金色阳光社区把
居 委 会 建 成 了“ 七 彩 阳
光”为民服务平台，打造
成办公、休闲、娱乐、学习
的综合场所。

黄岗东路居委会的李
主任告诉记者，红色讲堂主
要承担社区市民学校、社区
党校、社区老年学校的任
务；橙色静吧承担社区图书

室和社区电子阅览室、中小
学生作业吧；金色大厅成了
民政事务等办事大厅；绿色
动吧成了社区健身吧、社区
残疾人康复中心、社区文体
中心；蓝色驿站承担着社区
居民议事厅、社区法律援助
中心的职能；紫色小屋则是
社区计生室、社区心理咨询
室。

黄岗东路社区还实现
了信息化办公，部分社区事
务已实现智能化管理。

一户一表未改造

往往导致小区混乱

本报11月27日讯(记者
喻雯 实习生 王继国)

从2002年第一批业主入住
起，济南汇统花园小区的种
种物业困局成了各界关注
的焦点。27日，记者跟随济
南房管局相关负责人走进
小区，深入剖析小区物业管
理之路：小区物业危机的根
源在于供暖、供水、供电等
开发遗留问题。

27日上午，济南市房
管局“开门办房管”活动
走进汇统花园小区。汇统
花园小区业委会顾问胡女
士是小区最早入住的业
主，她对小区物业管理的
波 折 之 路 深 有 感 触 ：从
2 0 0 2年第一批业主入住
开始，小区的物业矛盾就
一直没有消停过。2008年
2月16日，因为供暖问题，
小区物业矛盾再次激化，
物业突然撤离，汇统花园
被推到了风口浪尖上。

胡女士说，起初小区
是区域供暖，整个小区烧
12台锅炉。当时市政供暖
收费标准是2 2 . 2元/m 2 ，
而烧天然气成本差不多要
3 5元/m 2 ，天然气价格涨
了，物业公司在供暖这一
块儿确实是亏损的。因此
虽然业主缴了取暖费，小
区还是被迫停了暖，这其

实是物业矛盾产生乃至物
业撤离的导火索。

除此之外，小区业委
会顾问何先生介绍，由于
小区没有一户一表改造，
小区停电停水等问题直接
导致了小区的混乱。汇统
物业管理有限公司负责人
邵先生说，小区当时没有
一户一表改造，这就有一
个总套表差额的问题，再
加上小区自来水管道有问
题，存在跑水现象，部分
用电线路是临时接来的，
这对差额也有很大的影
响。除了业主正常交的水
费，像变压器的管线损耗
等费用也是一大笔支出，
平均每个月都有上万元的
差额，这些问题都是物业
公司无法承担的。“当初
撤离小区，这个是主要原
因。”

经过济南市建委、房
管等部门的协调，小区的
水、电、暖等问题得到了
解决，2 0 0 8年1 1月，之前
撤离小区的汇统物业才又

“回归”接管。“汇统花园
小区管理难，根源就在于
这些开发建设遗留问题，
这些难题恰恰不是物业公
司能够解决的。”采访中，
业委会、物业相关负责人
都有同样的看法。

地块杂草丛生

四年没有动工

27日上午，记者来到长清区东南
头的雅居花苑小区。整个小区连个像
样的大门都没有，出租车可以随便进
出。小区里除了楼房，就是成片的荒
地，很多业主直接在荒地上开垦出菜
地，种上了白菜、萝卜等。

业主李先生告诉记者，他是2009
年年初搬来的，小区规划了14栋楼，
但是如今只建成了12栋楼，5号楼和6
号楼不知道因为啥原因，4年来一直
没动工。

在李先生的指引下，记者来到了
雅居花苑小区的5、6号楼。记者看到，

6号楼水泥铺设的地基已经完成，一
大块水泥墩子散落在地基北侧。而5
号楼则根本就没有施工的迹象，土地
上长满了半米高的杂草，一阵风吹
来，迎面而来的沙土让人睁不开眼
睛。

广场建设停滞

业主无处健身

在雅居花苑小区5号楼、6号楼的
北侧闲置的一片土地，如今也已杂草
丛生。

“这里原本要建设社区健身小广
场，安装一些健身设备，供业主娱乐
休闲。”业主马先生介绍说，雅居花苑
建成的12栋楼已经基本住满了，数百

户业主如今连个健身、散步的地方都
没有。

采访中，记者注意到，由于小区
并无正规大门以及门卫，很多外来车
辆可以直接开进小区，这让业主有些
担心。

马先生告诉记者，小区里一直
没有正规物业，而是由另一小区的
物业代管，业主每月交纳一些卫生
费，就会有物业人员来简单收拾一
下楼道卫生。

“小区里根本就无人管理，垃圾
乱堆乱放，杂草肆意生长，弄得小区
里非常脏乱。由于没有门卫，很多外
来人员都能进来，导致小区经常发
生失窃事件，因此我们住在这里心
里很不踏实。”马先生说。

经适房小区12栋楼已建成四年，另两栋楼地块却杂草丛生

这两栋经适房为啥没动工？
本报记者 陈伟
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居民在居委会吹葫芦丝。 见习记者 蒋龙龙 摄

“我们小区原本规划的两栋经济适用房，如今已经是杂草一片，早已无人管理，既

浪费了大量土地，又影响小区环境。”近日，家住长清区雅居花苑小区的李先生向本报

反映说。27日，记者来到长清区进行了探访。

雅居花苑小区的5、6号楼为啥
迟迟未动工？记者采访了长清区房
管局。房管中心的相关负责人告诉
记者，雅居花苑小区是长清区2008
年左右建设的经济适用房，大部分
业主都是在 2 0 0 9年年初搬进小区
的。

“目前，小区5、6号楼土地早已

经划拨给开发企业，但是由于企业
的一些原因，两栋楼迟迟未能开工
建设。”该负责人说，从2010年下半
年开始，济南市对经济适用房的一
些政策进行了调整，原则上停建经
适房，这让开发企业不敢贸然开工。

该负责人说，小区管理遵循谁开
发谁管理的原则，小区出现任何状

况，业主可以向开发企业反映，同时
房管部门也会及时和开发企业沟通，
让小区管理逐渐步入正轨。

“至于雅居花苑闲置的5、6号楼
的地块，下一步，可能会用来建设公
租房或者廉租房。但是具体用途，我
们还需要根据相关政策以及济南市
房管局的安排来操作。”

闲置土地下一步可能会用来建设公租房
长清房管局
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